

 <p>Stadt- museum Bad Dürkheim im Kulturzentrum Haus Catoir [CC BY-NC-SA]</p>	<p><b>Objekt:</b> Weinprobe aus Anlaß der Saar-Rückgliederung in Bad Dürkheim am 28. Februar 1935</p> <p><b>Museum:</b> Stadtmuseum Bad Dürkheim im Kulturzentrum Haus Catoir Römerstraße 20/22 67098 Bad Dürkheim 06322 935 4300 stadtmuseum@bad-duerkheim.de</p> <p><b>Sammlung:</b> Wein / Weinbau / Winzerwesen, Nationalsozialismus, Stadtgeschichte, Schriftgut - Werbung</p> <p><b>Inventarnummer:</b> 2024/0173</p>
--	---

## Beschreibung

Diese Weinkarte liegt nur in Kopie vor. Das Original befindet sich im Landesarchiv in Speyer.

Die hier erwähnte Weinprobe wurde anlässlich der Saar-Abstimmung am 13. Januar 1935 veranstaltet. 91% der dortigen Bevölkerung hatten sich für eine "Rückkehr" des Saarlandes in das "Deutsche Reich" entschieden. Der Abstimmung selbst ging eine heftige und vehemente Propagandaschlacht voraus, die von den Nationalsozialisten aus dem Saarland und aus dem "Reich" initiiert worden war.

Nach dem "positiven" Ergebnis wurden natürlich entsprechende Feierlichkeiten veranstaltet, um diesen "Sieg" gebührend zu zelebrieren.

In der Pfälzer Weinregion mit Bad Dürkheim als - damals - größte "Rebgemeinde" lag es daher nahe, dies mit einer eigens initiierten Weinprobe zu begehen. Allerdings wurden nicht nur Weine aus Bad Dürkheim, sondern auch aus den Nachbargemeinden wie z.B. Deidesheim, Forst und Wachenheim kredenzt.

Die Karte selbst ist mit Illustrationen aus Bad Dürkheim, die den "Flaggenturm auf dem Fuchsmantel" und den "Halsberg" zeigen, geschmückt. Unter diesen Bildern sind die 14 Weine - samt Produzent und Herkunftsort - aufgeführt, die bei dieser Weinprobe verkostet werden sollten.

Dat.: Februar 1935

## Grunddaten

Material/Technik:

Papier / geschöpft; maschinenbeschrieben;  
kopiert

Maße:

29,7 x 21 cm

## Ereignisse

Verfasst	wann	Februar 1935
	wer	
	wo	Bad Dürkheim

## Schlagworte

- Feier
- Nationalsozialismus
- Propaganda
- Saargebiet
- Schriftstück
- Weinprobe

## Literatur

- G. Nestler, H. Ziegler (Hrsg.) (1997): Die Pfalz unter dem Hakenkreuz - Eine deutsche Provinz während der nationalsozialistischen Terrorherrschaft. Landau/Pfalz
- Matthias Nathal (2000): Bad Dürkheimer Stadtgeschichte(n). Ludwigshafen